

Retablo de actualidad

Iniciamos esta nueva sección dedicada a las noticias servidas por el SIC, Servicio de Información de la Iglesia Católica de España, a través del Secretariado Diocesano de Medios de Comunicación Social, que semanalmente nos envían.

Al ser muy numerosas seleccionaremos las que creamos más interesantes y de más actualidad y a ser posible que no hayan sido difundidas en los medios más corrientes. Esperamos enriquecer a Siembra y aprovecharnos todos de esta visión panorámica de toda la Iglesia.

La Iglesia en España

Según datos de la Conferencia Episcopal, el 90% de los españoles se consideran católicos, aunque dentro de los practicantes sólo se inscriben el 30%.

El 2 por ciento pertenece a otras religiones y casi el 8 por ciento afirma no profesar ninguna religión.

Unos nueve millones de españoles van a algunas de las 60.000 misas que se celebran cada domingo, pero aunque son los jóvenes los que menos acuden y los que dicen considerarse menos religiosos, las vocaciones sacerdotales se han estabilizado en torno a los dos mil seminaristas.

La Comisión Permanente pide moralizar la vida social para combatir la actual crisis.

La Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal Española se ha pronunciado sobre la actual situación política y social de España, sacudida por los escándalos de corrupción de todos conocidos. Así, pide a «los responsables de la vida pública y de las instituciones que ofrezcan signos de credibilidad, que demuestren que en sus conductas prevalece el servicio al bien común frente a otros intereses personales o de grupo».

Los obispos se suman a la demanda social, «que se ha convertido en clamor», a fin de que los hechos se clarifiquen, se asuman las responsabilidades pertinentes, funcionen correctamente y con la debida celeridad los mecanismos del sistema democrático, se apliquen las medidas correctoras de conductas inmorales y funcionen adecuadamente las instituciones, «cuyo descrédito todos nos dañaría».

Los obispos que expresan su deseo de que los hechos aludidos no tengan

una instrumentalización partidista, entienden que el relativismo moral, la permisividad y la puesta en ridículo de valores religiosos y morales están en la base de estas situaciones, por lo que abogan por un rearme moral de la sociedad, que ha podido ya perder una ocasión con motivo del decreto sobre la enseñanza de la Religión.

Creado el Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia

También en esta misma Comisión Permanente del Episcopado, se acordó definitivamente crear el Secretariado para el Sostenimiento Económico de la Iglesia, que será presidida por el obispo de Teruel, Antonio Algora. Con este nuevo Secretariado se pretende fomentar y promover caminos para la autofinanciación de la iglesia, sin renunciar a la aportación estatal, «puesto que creemos que la iglesia afirmó Mons. Sánchez desarrolla una importante actividad en nuestra sociedad».

En la actualidad, la iglesia se financia sobre todo de los fieles; un tercio proviene de la asignación tributaria de la

Nuevos nombramientos eclesiales

El pasado lunes 20 de febrero el Papa Juan Pablo II nombraba miembro del Pontificio Conseio para la Pastoral de Emigrantes e Itinerantes a José Sánchez González, obispo de Sigüenza-Guadalajara y secretario general de la Conferencia Episcopal Española. La Comisión Permanente del Episcopado ha ratificado a Agustín Dosil, como nuevo presidente de la Cocapa y a Vicente Pedrosa, como reelegido presidente de la Asociación Española de Catequetas, y ha nombrado a Antonio Martínez Tomás, José Antonio Santos García y Enrique López de Viguria, como presidentes del Foro de Laicos, Juventud Obrera Cristiana, Movimiento Rural cristiano y Movimiento Socut Católico.

El Papa pide solidaridad para acabar con el analfabetismo

La solidaridad para acabar con el analfabetismo es el tema central del Mensaje del Papa Juan Pablo II para la Cuaresma de este año, que comienza este próximo miércoles, 1 de marzo. El analfabetismo, según Juan Pablo II, «contribuye a mantener inmensas multitudes en condiciones de subdesarrollo, con todo lo que ello comporta de miseria».

El analfabetismo lleva a la explotación, al hambre, a las enfermedades, a la mortalidad infantil, a la humillación y a todo tipo de sufrimientos. «Un hombre que no sabe leer ni escribir añade el Papa encuentra grandes dificultades para participar en los modernos métodos de trabajo; está, en cierto modo, condenado a la ignorancia de sus derechos y deberes; es verdaderamente un pobre».

«La alfabetización permite a la persona progresar mejor» en todos los aspectos y niveles; de ahí, que el Papa pida solidaridad para combatir contra el analfabetismo y las desigualdades que ocasiona, pues «la alfabetización facilita la colaboración y la paz en el mundo».

XIV Jornadas Nacionales de Pastoral de la Salud Mental

«El sufrimiento del enfermo mental: claves para aliviarlo» es el lema de las XIV Jornadas nacional de Pastoral de la Salud mental, que se han celebrado en Madrid del 21 al 23 de febrero.

La dinámica de las Jornadas ha correspondido al método «Ver», «iluminar» y «actuar», con ponencias y perspectivas de psiquiatras, psicólogos, teólogos y pastoralistas.

Los objetivos de estas jornadas eran tres: estudiar el tema del Día del Enfermo en España para 1995, dedicado al «sufrimiento de la enfermedad: claves para vivirlo sanamente»; preparar la Campaña del Día del Enfermo 1996, dedicado a los enfermos mentales; y estudiar la aplicación de las proposiciones de este sector del Congreso Iglesia y Salud, celebrado en septiembre.

Agenda para la próxima Plenaria de abril

Por fin, la Permanente dejó preparada buena parte de la agenda para la próxima Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal Española, que se celebrará del 24 al 28 de abril y que incluirá temas como unas notas sobre «Moral y convivencia social», el Servicio conjunto de animación misionera, un guión sobre problemas doctrinales actuales, borradores para documentos sobre la esterilización de deficientes psíquicos y el domingo, y otras cuestiones sobre pastoral litúrgica, medios de comunicación y la posible institucionalización de la Jornada Pro Vida.